

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LA FRÉQUENTATION TOURISTIQUE STABLE EN JUILLET

jeudi 31 juillet 2025

La fréquentation touristique du mois de juillet 2025 en Pyrénées-Atlantiques est stable (+1%) par rapport à juillet 2024, avec environ 3.5 millions de visiteurs. La météo aura joué un rôle important avec une température moyenne supérieure et des précipitations inférieures aux normales de saison. Juillet a enregistré une hausse progressive de fréquentation jusqu'au samedi 12 (pic du mois), avant d'atteindre un rythme de croisière autour des 260 000 visiteurs journaliers. Rappelons que les Pyrénées-Atlantiques reste le 14^{ème} département le plus fréquenté de France en juillet et génère 460 millions de retombées économiques (17% de l'année).

Cependant, les niveaux de consommation des visiteurs semblent une nouvelle fois moindre, avec près de 1 professionnel sur 2 déclarant une baisse du panier moyen.

LE BÉARN JOUE LA CARTE DE LA STABILITÉ

En Béarn, la fréquentation est en légère baisse (-2%) avec 1.1 million de visiteurs, mais le territoire a gagné en nuitées touristiques (+3%) grâce aux séjours de plus d'une semaine (+7%).

Les touristes de Haute-Garonne, des Pays de la Loire et d'Espagne ont répondu présent avec des hausses de +10% contrairement aux marchés secondaires d'Auvergne-Rhône-Alpes (-7%), du Grand Est (-12%) et des Pays-Bas (-16%).

La bonne surprise vient de la **tranche d'âge 25-36 ans (+6%)** qui poursuit sa bonne dynamique, déjà affichée au second trimestre.

Pour les hébergements marchands, **le nombre de nuitées est en hausse de +9%**, généré par une hausse de la capacité d'accueil en meublés touristiques (+15%).

Chez les excursionnistes (-3%), les flux arrivant de Lourdes (-6%) et de la Côte basque (-5%) expliquent l'essentiel de la baisse.

Dans le détail, les territoires de Pau Béarn Pyrénées (-5%), le Haut-Béarn (-3%), la Vallée d'Ossau (-6%), Cœur de Béarn (+1%) et Coteau Béarn Madiran (+1%) affichent des tendances proches de la moyenne béarnaise. À cela, deux exceptions :

- **Le Pays de Nay (+14%)** : avec une forte hausse des touristes français (+25%), notamment de Haute-Garonne (+58%) et des Pays de la Loire (+59%), le territoire a bien performé sur le court-séjour sur chaque week-end de juillet. De plus, avec 2 passages du Tour de France, le nombre d'excursionnistes est en hausse (+14%) avec un pic à 7 000 le jeudi 17 juillet (étape Auch-Hautacam passant par Bénéjacq, Coarraze, Asson, Ferrière et Arbest),
- **Le Béarn des Gaves (+32%)** : loin des pics de canicule habituellement observés l'été sur ce territoire, les touristes sont davantage restés en journée (+13%) et beaucoup d'excursionnistes (+33%) sont venus s'y ajouter. Ces derniers viennent principalement de Pau, Oloron-Sainte-Marie et des Côtes basco-landaises.



©Adrien Basse-Cathalinat

UNE SECONDE QUINZAINE POUSSIVE EN PAYS BASQUE

En Pays basque, le territoire connaît une fréquentation stable (-1%) avec 2,6 millions de visiteurs, mais a connu une légère baisse du nombre de nuitées touristiques (-4%) dont les très courts séjours (-7%). Ce sont principalement les clientèles d'Île-de-France (-6%), d'Auvergne-Rhône-Alpes (-7%), des Pays de la Loire (-8%), d'Allemagne (-25%) et des États-Unis (-17%) qui font défaut sur ce mois de juillet. Pour la première fois depuis de nombreuses années, les clientèles aisées affichent une baisse de présence (-2%), compensée par une classe moyenne (+2%) moins dépendante.



En parallèle, le nombre de nuitées générées est en baisse par rapport à 2024 (-8%) et descend pour la première fois depuis le COVID en-dessous de juillet 2019. La baisse de la capacité d'accueil sur la zone tendue a joué un vrai rôle dans cette baisse mais a également permis de mieux remplir les meublés touristiques (taux d'occupation de 57% contre 52% en 2024) et ainsi diminuer les « lits touristiques vides » sur le territoire.

Chez les excursionnistes, les flux arrivant de la Côte landaise sont en hausse (+9%) hormis ceux provenant de Hossegor et Vieux-Boucau (-13%). Les flux issus du Béarn (seulement 8% du total) sont stables.

Dans le détail, le littoral (-1%), les Aldudes (+2%) et la campagne basque (=) affichent des tendances proches de la moyenne basque. Trois zones sont en baisse avec, dans le détail :

- Le rétro-littoral (-5%) a connu une 2^{ème} quinzaine de juillet en-deçà de 2024 avec une baisse des séjours de plus d'une semaine (-8%) et des marchés de toute la moitié nord de la France qui font défaut (entre -7% et -13% selon les régions). **Si les Espagnols sont en baisse (-4%), ils sont partiellement compensés par les britanniques (+45%) et les Belges (+16%),**
- **La Vallée de Saint-Jean-Pied-de-Port (-6%) a également connu une 2^{ème} quinzaine de juillet en-dessous de 2024** et des marchés clés en baisse comme la Gironde (-14%), les Pays de la Loire (-26%) et la Bretagne (-25%). Les clientèles étrangères ont répondu présent avec une fréquentation stable, notamment espagnole. L'autre facteur expliquant cette baisse sont les flux d'excursionnistes provenant de la côte qui sont en forte baisse (-14%),
- **La Soule (-5%) a également connu une 2^{ème} quinzaine de juillet en-dessous de 2024,** dû à une forte baisse des séjours de plus d'une semaine (-29%), faisant passer la durée moyenne de séjour à 3,5 nuitées sur le territoire. Ici, ce sont les clientèles d'Île-de-France et du Bénélux qui manquent à l'appel (-20%) et plus généralement les clientèles populaires (-22%). La baisse de fréquentation à Saint-Jean-Pied-de-Port aura eu un effet indirect sur la Soule puisque Garazi est le premier diffuseur d'excursionniste (14% des flux) pour la Soule. Heureusement, les bons résultats du Béarn des Gaves ont renforcé les flux (+15%) en provenance de ce territoire.

DES RÉSERVATIONS EN RETARD POUR LE MOIS D'AOÛT

Dans le département, une baisse de fréquentation au mois d'août est à craindre. En effet, les premières tendances affichent une baisse des nuitées (entre -4% et -6%), tout comme la baisse des flux entre les territoires, comme en juillet.

Les professionnels du tourisme espèrent un meilleur niveau de consommation des aoûtiers, historiquement plus dépensiers, même si la tendance nationale traduit une baisse des dépenses des touristes depuis le début de l'été.



En Béarn, **les niveaux de réservations sont en hausse (+3%) jusqu'au 15 août** avant de retrouver leur niveau historique lors des deux dernières semaines. Ce sont principalement la campagne béarnaise (Salies-de-Béarn, Navarrenx, Sauveterre-de-Béarn) et la montagne qui connaissent les meilleurs chiffres.

Les touristes du territoire déclarent qu'ils pratiqueront essentiellement de la randonnée (35%), du vélo (33%) en ciblant les sites naturels de montagne (19%). Près d'un touriste sur 4 devrait également faire au moins une visite culturelle.

En Pays basque, **les niveaux de réservations sont en forte baisse (-9%) toujours liées à la baisse de la capacité d'accueil de la zone tendue où les réservations sont en baisse de -10%.** Dans les autres territoires, **les réservations sont stables en montagne et sur Saint-Jean-Pied-de-Port tandis qu'elles sont en avance sur la campagne basque (+4%).**

Les touristes du Pays basque envisagent de privilégier la plage (46%), la visite de villages (35%) et la randonnée (33%).

L'ADT64 BÉARN PAYS BASQUE

L'ADT64, Agence Départementale du Tourisme, met en œuvre la politique touristique départementale. Elle est au service des professionnels et des territoires pour accompagner la dynamique et la performance touristique. L'ADT64 étudie, analyse le marché, propose des solutions d'accompagnement pour les porteurs de projets et des outils pour les opérateurs du tourisme dans différents domaines : durable, connaissance des marchés, ingénierie de projets, qualité, commercialisation, communication.

Elle travaille également au développement et à l'attractivité de la destination.

CONTACT PRESSE

Antoine DUPOURQUÉ

2 allée des Platanes 64 100 BAYONNE

06 08 60 81 21 - a.dupourque@tourisme64.com

pro.tourisme64.com